GACETA DE MADRID

Del Martes 2. de Septiembre de 1727.

Viena 2. de Agosto de 1727.



Ssegurase por cierto en el Palacio de la Favorita, que el Emperador, siempre atento al fin principal de conservar la quietud, seguridad, y bien publico de sus vassallos, ha desaprobado el intempestivo viage del Pretendiente de la Gran Bretaña, y que ha dado orden al Cardenal Ciensuegos, su Ministro en la Corte de Roma, para que hable en este tono al Papa, y al Sacro Colegio; con cuyo presupuesto se discurre, que aquel Principe, no hallando

abrigo en el Pais Baxo Austriaco para la prosecución de su aventurada empressa, se verà precisado à restituirse à su ordinaria mansion de Bolonia. Af Baron de Bentenriedter se le quedan formando las Instrucciones para que passe al futuro Congresso por segundo Plenipotenciario; y parece se confirma, que està destinado para primero el Conde de Sinzendorsf, Primer Chanciller de la Corte de S. M. Cesarea; aunque muchos creen, que no estarà de assiento en el Lugar del Congresso, sino que irà, y vendrà quando lo pida la vrgencia. El Principe de Schwarzemberg, y el Conde de Aithan, que va bolvieron de Stiria han dado cuenta al Emperador de la resulta de sus eneargos; y se renueva el rumor que avia cerrido de que S.M. Cesarea passarà à aquella Provincia à vèr fas yeguadas, y one defines irà à las orillas del Adriatico, para dàr las ordenes conducentes accestablecimiento de la Marma en los Puerros de Tricite, y de Fiume. Et dia 24. del passado tavo el Duque de Richelieu, Embaxador de Francia vna Audiencia particular del Emperador, para darle cuenta del contenido de ciertos Despachos importantes, que acababa de recibir del Rey Christianissimo; y se trasluce son tocantes à superar los obstaculos que retardan la convocación del Congresso; y aviendo yà recibido el Conde Estevan de Kinski coss. florines para los primeros gastos que debe hazer en Paris, dizen partisa immediatamente à servir suEmbaxada Extraordinaria en aquella Corre.

Hamburgo 9. de Agosto de 1727.

Or cartas de Perersburgo de 22, del passado se ha sabido, que el dia 10. del mismo, en que segun el Kaiendario Moscovita se haz ela siesta de San Pedro Apostos, se celebro el Nombre del Czar revnante con grandes demonstraciones de regocijo: y que S. M. Czariana estuvo en la Iglesia de la Trinidad, y à la bucha nombro por Cavalleros de San Andrès al Principe mozo de Menzikoss, y al Principe Sergio Gallitzin, que era los años passados Ministro Plenipotenciario en la Corte del Rey Catholico. El Duque de Holstein-Gottoro que del provinto à embarcarse para sus Estados, en cuyo viage dizen que no seso le acompañara la Duquesa su esposa, sin embargo de

estar en ciuta, sino tambien la Princesa Isabèl, hermana de la Duquesa, y hija segunda de la disunta Czarina, con una comitiva de mas de 700. personas; y para su transporte les ha dado el Czar dos Navios de guerra, tres Fragatas, y cino Baxeles de carga. El Principe de Menzikoss, Primer Ministro de S. M. Czariana, queda yà sin calentura, y suera de riesgo; pero tan quebrantado de la enfermedad que padeció, que en mucho tiempo no se podrà aplicar à los negocios.

Geneva 12. de Agosto de 1727.

As cartas de Roma de 2. dei corriente dizen, que el dia 15. del passado a nombrò el Papa à Monseñor Paolucci Merlini, sobrino del Cardenal de su primer apellido, para ir à servir es cargo de Nuncio de Polonia, en lugar de Monseñor Santini, que se exercia con poca satisfaccion de la Republica Polaca; à cuyas vivas instancias le ha mudado S. Santidad, y mandadole venga à ocupar su primitivo empleo de Assessor del Santo Oficio. Los Prelados Votantes de los Tribunales de la Signatura de Justicia, y Gracia, han obtenido licencia de S. Beati ud para llevar vn cordon morado en el sombrero, que es la infignia con que se distinguen los Clerigos de Camara, y los Auditores de Roia. El dia 30. tuvo el Papa vn Consistorio, en el qual no se tomò refolucion confiderable alguna, y folo se propusieron algunos Obispados; pero siempre se habla de que muy en breve se publicarán algunos nuevos Capelos, y mas ahora, que queda sin esperança de vida el Cardenal Patrizi, Legado que era de Ferrara. El Principe de Bade-Baden, que ha dias que llegò à Roma, ha tenido dos Audiencias de S. Santidad, quien le ha recibido con especial agrado; y con el mismo ha tratado tambien al Cavallero de Orleans. Gran Prior de Francia, que aun permanecia en aqueila Corte sumamente agassajado de los Señores de ella con banquetes, bayles, y musicas.

Lunares 9. de Agosto de 1727.

On Mensagero de Estado, que el dia 30. del passado despacho desde Paris el Cavallero Horacio Walpole, nuestro Embaxador en la Corte de Francia, ilegò aqui à 2. del corriente con la Ratificacion hecha por el Emperador à los Preliminares de la Paz; y con la gustosa noticia de averse yà permutado en Paris las Ratificaciones de los milmos Preliminares entre los Ministros de S. Magestades Celarea, Christianissima, y Britanica, y de los Estados Generales de Holanda, aviendose celebrado este Acto con todas las formalidades necessarias, en virtud de las Plenipotencias. El mismo dia 2. passò el Rey en las arboledas de Hydeparc la Revista de los tres Regimientos de Guardas, y S.M. entrò à cavallo por todas las filas, acompañado de los Duques de Grafton, Richemont, Argile, y Hamilton, de los Condes de Scarborough, Cholmondeley, Orkney, Stairs, y Loraine, y de otros muchos Señores de su Corte; y el dia 7. executò lo mismo con las quatro Companias de Guardas de Corps, y las dos de Granaderos de à cavallo, a viendo visto la Reyna ambas funciones (que sucron muy lucidas) en coche, y acompañada de las tres Princesas, y del Principe Guillermo, sus hijos. Aora se quedan armando à toda prisa seis Navios de guerra, para que se vayan à incorporar con la Esquadra del Vice-Almirante Wager, el qual permanecerà en el Estrecho de Gibraltar, hasta que las Tropas Españolas, que estàn à la vista de aquella Plaza, se retiren à sus quarteles, y queden ajustados otros puntos dudosos, y controvertibles de los Preliminares. El Conde

de Berkley, Primer Cemissario del Almirantazgo, ha hecho dexacion de este importante empleo, el qual se ha conserido al Vizconde de Torrington, que es el Cavallero Jorge Bing, Almirante de la Esquadra Roxa, y Contra-Almirante de Inglaterra; siendo esta la vnica mudança considerable que el Rey ha hecho en los principales osicios, pues al Cavallero Roberto Walpo-le le conserva todos los suyos, y el Duque de Newcastle, y el Vizconde de Townshend quedan confirmados en los de Secretatios de Estado, como tambien Monsieur Pelham, (hermano del Duque) en el que exercia de Secretario de Guerra.

La Haya 14. de Agosto de 1727.

PAra mañana se espera, que los Estados Generales nombren vn nuevo Embaxador Ordinario, que vava à Paris à succeder en este empleo à Embaxador Ordinario, que vaya à Paris à succeder en este empleo à Monsieur Borcel, que muriò en aquella Corte ; y otro Extraordinario, que passe à Londres à cumplimentar al nuevo Rey Britanico sobre su exaltacion al Trono. El General Baron de Keppel, Embiado Extraordinario de esta Republica en la Corte de Prussia, saldrà presto de Berlin, para venir à esta Ciudad: y durante su ausencia, passarà à Berlin Carlos Rumpf, que està actualmente por Ministro de Holanda en la Corte de Polonia, en donde no es tan necessaria por aora su assistencia. Los Ministros del Emperador, de Francia, y de la Gran Bretaña, han tenido vitimamente largas Conferencias con los Diputados de los Estados Generales, sobre el modo de facilitar la mas breve celebracion del Corgresso de la Paz; y Don Nicolàs de Oliver y Fullana, Secretario, y Ministro del Rey Catholico, hizo cantar el dia 10.del corriente el Te Deum en la Capilla de España, que estaba vistosamente iluminada, para dàr gracias por el feliz alumbramiento de la Reyna, y nacimiento del Infante Don Luis Antonio Jayme, aviendo assistide à esta funcion todos los Ministros Aliados, y otros.

Paris 18. de Agofto de 1727.

Viendo amanecido la Reyna el dia 14. del corriente con algunos dolores, se sueron estos aumentando de suerte, que à las siete de la manana desperraron al Rey con la noticia, y luego à las once y media pariò la Reyna con gran felicidad dos niñas, siendo pequeño el intervalo que huvo entre el nacimiento de vna, y otra; y quedando S. M. tan buena quanto se puede desear en la presente coyuntura, como tambien las reciemacidas Princesas, que se empiezan à criar con bastante robustèz. Este plausible successo se celebre aquel mismo dia por la tarde cantandose el Te Deum en la Capilla de Verfalles, en donde assistio el Rey, con toda la Corte; y por la noche huvo grandes iluminaciones en aquel Sitio, y en las calles de arboles que conducen à èl desde esta Ciudad, disparandose al mismo tiempo muchos morteretes, y fuegos de mano. El Cardenal de Fleuri escrivió à Monsieur Daguesseau, Chanciller de Francia, que el Rey le llamaba para bolver à exercer Îu gran Dignidad, de cuyo vso se hallaba tiempo ha suspenso, y este Ministro llego el dia 14. por la tarde à Versalles, en donde despues de aver tenido vna hora de conferencia con el Cardenal, fue à besar la mano à S. M. y à cumplimentar à los Principes de la Sangre. Con este motivo resolviò retirarse Monsieur de Armenonville, que era Guarda Sellos, empleo muy lucroso, y poco inferior al de Chanciller; y saviendo restituido al Rey los Sellos por mano de su hilo el Conde de Morville, Secretario de Estado, se los diò S.M. el dia 17. à Monsseur Chauvelin, vno de los Presidentes del Parlamento, y sugeto recomendable por su habilidad, y por sus parenteseos.

Maarid 2.de Sepciembre de 1727.

Para passado mañana Jueves 4. del corriente quedan dadas todas las dispossiciones conducentes à la Jornada, que el Rey ha resuelto hazer despete esta Corte al Real Sitio de San Ildesenso, acompañado de la Reyna, el Principe, y todos los señores Infantes, y Infantas. Ayer por la mañana huvo Besamanos en Palacio por el seliz alumbramiento de la Reyna nuestra señora, que cumple hoy la quarentena de su sobreparto; à cuya lucida funcion assistieron los Grandes, los Ministros Estrangeros, y otros muchos Señores, todos vestidos de gala; y el mismo dia tuvo su primera Audiencia particular del Rey el Noble Andrès Erizzo, Embaxador Ordinario de la Republica de Venecia, que ha succedido en este empleo al Noble Zacharias Canale; y tambien tuvo Audiencia particular de S. M. el Principe de Shervacow, Ministro Plenipotenciario del Czar de Russia, y Moscovia, que diò cuenta formal de la muerte de la Czarina, y de la exaltación al Trono del nuevo Czar Pedro Segundo: aviendo ambos tenido despues Audiencia de sa Reyna, y de S. Altezas.

El dia 30 del passado se celebro con gransolemnidad, en el Real Convento de Nuestra Señora de la Encarnacion de esta Corre, el Aniversario de la muerte del Señor Rey Don Luis Primero, (de feliz memoria) en cuya sunción assistieron los Grandes, y las Casas Reales, con las acostumbradas ceremonias, y dixo la Oracion sanebre el Padre Presentado Fr. Isidro de Egui-

luz, de la Orden de Predicadores.

El Rey ha conferido el Govierno de Zaragoza al Marifeal de Campo Don Blàs de Trincheria; el de la Coruña, al Marifeal de Campo Don Gaspar de Antona; el de la Plaza de San Sebastian, al Brigadier Buron de Cerretani; la Tenencia de Rey de esta Plaza, al Ceronel Don Thomas Durrollet de Latour; la de Tarragona, al Coronel Don Juan Antonio del Ornedal; la de Fuenterrabia, al Teniente Coronel Don Sebastian Texado Barrantes; y la Tenencia Coronela del Regimiento de Infanteria de Canarias, al Capitan Don Bernabò de Armendariz.

La semana antecedente muriò en esta Corre de edad de 3. años el señor Don Manuel Pedro de Moncada, Conde que sue de Baños, Comendador de la Fresneda en la Orden de Calatrava, y Gentilhombre de la Camara de S. M. yrambien ha muerto el señor Don Pedro Asan de Ribera, del Consejo

Real de Castilla.

El libro nuevo, intitulado: El Ordenando instruido, su Autor el P. Fr. Manue de San Buenaventura, Carmelita Descaiço, se vende en la Porteria de su Convento de San Hermenegildo. Y el Resumen Historial del tercer año del Pontissicado de N. SS.P Benesildo Decimorercio, su Autor el P. Presentado Fr. Manuel Joseph de Medrano, Chronista de la Orden de Predicadores, en la Imprenta de Geronimo Roxo.

CON PRIVILEGIO: En Mantid, por Juan de Ariatia en la Culte de Alcala